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     POUR LES DÉFUNTS  
     DE LA SEMAINE : 

"Donne-leur, Seigneur, le repos éternel 
Et que brille sur eux la lumière de ta 
face. 

Pour suivre la messe à distance,  les directs sur -  tv.catholique.fr - France 2 Messe à 11h le dimanche   

Sur KTO 
Messe du pape François  à 7h  

Office du milieu du jour  à 12h30   
 Chapelet de Lourdes à 15h30   

Vêpres : 17h45 et 20h15 

 Sur RCF (88.9) - 
 Prière du matin à 5h45, 6h45, 7h45 et 8h45  

- Messe tous les jours à 11h00, à 18h00 le dimanche  
Chapelet de Lourdes à 15h30   

Prière de Taizé  à 20h30  

Paヴtagez ┗otヴe joie saﾐs ﾏodYヴaioﾐ, eﾐ┗o┞ez   
« Chヴist est ヴessusIitY» paヴ sﾏs, tYlYphoﾐe ou ﾏail. 

« NEW PASTORAL » eﾐ Ioﾐiﾐeﾏeﾐt 

Le pヴojet Ne┘ Pastoヴal a ヴeﾐIoﾐtヴY uﾐ ヴYel suIIXs à PessaI. Eﾐ ヴYsuﾏY Ne┘ Pastoヴal I’est 
« uﾐ IafY, uﾐe ┗idYo, des YIhaﾐges … » Se ヴeﾐIoﾐtヴeヴ eﾐ peit gヴoupe pouヴ paヴtageヴ ﾐos 
poiﾐts de ┗ue autouヴ d’uﾐe ┗idYo est aItuelleﾏeﾐt iﾐteヴdit à Iause du Ioﾐiﾐeﾏeﾐt.   
Aloヴs Ne┘ Pastoヴal ┗a-t-il ﾏouヴiヴ du COVID-ヱΓ ? 

Uﾐe histoiヴe … Quatヴe Hougies Hヴûlaieﾐt leﾐteﾏeﾐt. Il ヴYgﾐait uﾐ tel sileﾐIe ケue l’oﾐ pou┗ait 
eﾐteﾐdヴe leuヴ Ioﾐ┗eヴsaioﾐ. La pヴeﾏiXヴe dit : « je suis la Pai┝ ! Peヴsoﾐﾐe ﾐ’aヴヴi┗e à ﾏe ﾏaiﾐ-
teﾐiヴ alluﾏYe… Je Iヴois Hieﾐ ケue je ┗ais ﾏ’Yteiﾐdヴe … Sa laﾏﾏe diﾏiﾐua peu à peu et dispa-
ヴut. La seIoﾐde dit : « Je suis la Foi ! Mais doヴYﾐa┗aﾐt, le ﾏoﾐde peﾐse ケue je ﾐe suis plus 
iﾐdispeﾐsaHle … ça ﾐ’a pas de seﾐs ケue je ヴeste alluﾏYe plus loﾐgteﾏps ! » Et sitôt ケu’elle 
eut iﾐi de paヴleヴ uﾐe Hヴise lYgXヴe soula suヴ elle et l’Yteigﾐit. La tヴoisiXﾏe Hougie se ﾏaﾐi-
festa à soﾐ touヴ : « Je suis l’Aﾏouヴ ! Mais je ﾐ’ai plus de foヴIe pouヴ ヴesteヴ alluﾏYe. Les geﾐs 
ﾏe laisseﾐt de IôtY et ﾐe Ioﾏpヴeﾐﾐeﾐt pas ﾏoﾐ iﾏpoヴtaﾐIe. Ils ouHlieﾐt ﾏZﾏe d’aiﾏeヴ Ieu┝ 
ケui soﾐt pヴoIhes d’eu┝ … » Et saﾐs uﾐ Hヴuit, elle s’efaça à soﾐ touヴ. Aloヴs eﾐtヴa uﾐ eﾐfaﾐt ケui 
┗it les tヴois Hougies Yteiﾐtes. « Mais pouヴケuoi a┗ez-┗ous IessY de Hヴûleヴ ? Vous de┗ヴiez ヴes-
teヴ alluﾏYes jusケu’à la iﾐ » Et uﾐe laヴﾏe glissa le loﾐg de sa joue … Aloヴs la ケuatヴiXﾏe Hou-
gie ﾏuヴﾏuヴa : « N’aie pas peuヴ … Taﾐt ケue j’ai uﾐe laﾏﾏe, ﾐous pouヴヴoﾐs ヴalluﾏeヴ les 
autヴes Hougies, Iaヴ je suis l’EspYヴaﾐIe ! » Aloヴs, les ┞eu┝ Hヴillaﾐts, l’eﾐfaﾐt pヴis la Hougie de 
l’EspYヴaﾐIe et ヴalluﾏa les tヴois autヴes. 
 NoﾏHヴe d’eﾐtヴe ┗ous oﾐt la IhaﾐIe de pヴaiケueヴ leuヴ Ioﾐiﾐeﾏeﾐt eﾐ faﾏille, ┗ous pou-
┗ez ┗i┗ヴe Ne┘ Pastoヴal, Ihez ┗ous. D’autヴes dYsiヴeﾐt le paヴtageヴ plus aﾏpleﾏeﾐt aloヴs Il suit 
de ┗isioﾐﾐeヴ IhaIuﾐ Ihez soi la ┗idYo et de se doﾐﾐeヴ ヴeﾐdez-┗ous paヴ WhatsApp où tout 
autヴe suppoヴt de ┗isio-IoﾐfYヴeﾐIe. N’hYsitez pas, pヴeﾐez IoﾐtaIt a┗eI ﾏoi aiﾐ ケue je ┗alide 
┗otヴe iﾐsIヴipioﾐ Ne┘ Pastoヴal. De l’EspYヴaﾐIe ヴeﾐaisseﾐt l’Aﾏouヴ, la Foi, la Pai┝. 

 Veﾐez ヴejoiﾐdヴe les ヱン gヴoupes dYjà IヴYYs suヴ ﾐotヴe seIteuヴ pastoヴal de PessaI. Veﾐez 
IヴYeヴ les pヴeﾏieヴs gヴoupes faﾏiliau┝ du Ioﾐiﾐeﾏeﾐt, ┗eﾐez iﾐﾐo┗eヴ la pastoヴale eﾐ ┗isio-

IoﾐfYヴeﾐIe. Veﾐez Vi┗ヴe du paヴtage de l’EspYヴaﾐIe.                           

                Ale┝is DUVILLE ヴelaissaiﾐtﾏaヴiﾐ@paヴoisse-pessaI.fヴ 

La platefoヴﾏe d’eﾐtヴaide et de paヴtage SoBeez┞  
 "Nous paヴiIipoﾐs au ﾐi┗eau du seIteuヴ pastoヴal à uﾐe gヴaﾐde opYヴaioﾐ de solidaヴi-
tY ヴeposaﾐt suヴ uﾐe ﾏoHilisaioﾐ Iito┞eﾐﾐe pouヴ ┗eﾐiヴ eﾐ aide au┝ peヴsoﾐﾐes isolYes ou eﾐ 
diiIultYs. L'aIioﾐ ﾏeﾐYe paヴ la plate-foヴﾏe SoHeez┞ est tヴiple : ideﾐiieヴ les Hesoiﾐs des 
peヴsoﾐﾐes eﾐ diiIultY ; eﾐヴegistヴeヴ les pヴoposiioﾐs de peヴsoﾐﾐes ケui s'eﾐgageﾐt à des seヴ-
┗iIes siﾏples et poﾐItuels : Iouヴses, pヴoﾏeﾐade d'uﾐ aﾐiﾏal de Ioﾏpagﾐie, appel tYlYpho-
ﾐiケue de Ioﾐ┗i┗ialitY, etI.… ; ﾏetヴe eﾐ ヴelaioﾐ de ﾏaﾐiXヴe siﾏple Hesoiﾐs et pヴoposiioﾐs 
de seヴ┗iIes. Que ┗ous a┞ez Hesoiﾐ d’aide et de souieﾐ, ou ケue ┗ous souhaiiez ┗ous ﾏoHili-
seヴ pouヴ ofヴiヴ ┗otヴe aide, ┗ous pou┗ez dXs à pヴYseﾐt ┗ous iﾐsIヴiヴe : - eﾐ ヴeﾏplissaﾐt le ケues-
ioﾐﾐaiヴe eﾐ ligﾐe suヴ :┘┘┘.soHeez┞.oヴg - ou paヴ tYlYphoﾐe paヴ la paヴoisse : ヰヶ ンヱ ヶヴ ンΑ ΒΒ" 

Vi┗oﾐs Ie teﾏps pasIal, jusケu’à la PeﾐteIôte, sous le sigﾐe de l’aIioﾐ de 
gヴâIe pouヴ la ┗ie paヴ uﾐe pヴiXヴe de louaﾐge Ihaケue jouヴ. 

Retヴou┗oﾐs les pヴoposiioﾐs du seIteuヴ suヴ ﾐotヴe site iﾐteヴﾐet 
┘┘┘.paヴoisse-pessaI.fヴ 

SolidaヴitY iﾐaﾐIiXヴe a┗eI ﾐotヴe paヴoisse 

"Cheヴs fヴXヴes et sœuヴs, ┗otヴe paヴoisse a Hesoiﾐ de ┗ous, pouヴ liﾏiteヴ les IoﾐsY-
ケueﾐIes de l'aHseﾐIe de ケuZtes et de Iasuels et pou┗oiヴ ヴYpoﾐdヴe au Ioût ﾏiﾐi-
ﾏuﾏ de soﾐ foﾐIioﾐﾐeﾏeﾐt. Si ┗ous ┗oulez souteﾐiヴ ┗otヴe IoﾏﾏuﾐautY IhヴY-
ieﾐﾐe je ┗ous iﾐ┗ite à ┗eヴseヴ l'Yケui┗aleﾐt de ┗os ofヴaﾐdes de ケuZtes du ﾏois, 
ou plus, paヴ dYpôt de IhXケues à l'oヴdヴe de ┗otヴe paヴoisse daﾐs les Hoîtes au┝ 
letヴes des aIIueils de St Maヴiﾐ ou St Jeaﾐ-Maヴie-Viaﾐﾐe┞ ou Hieﾐ eﾐ adoptaﾐt 
la pヴoposiioﾐ dioIYsaiﾐe ou┗ヴaﾐt dヴoit à uﾐe dYduIioﾐ isIale eﾐ sui┗aﾐt Ie 
lieﾐ : htps://Hoヴdeau┝.Iatholiケue.fヴ/solidaヴite-paヴoisses. 

 MeヴIi paヴ a┗aﾐIe pouヴ ┗otヴe souieﾐ. 
 A┗eI toute ﾏoﾐ aﾏiiY et ﾏa pヴiXヴe, pXヴe FヴYdYヴiI-Maヴie. " 

mailto:relaissaintmartin@paroisse-pessac.fr
http://www.sobeezy.org
https://bordeaux.catholique.fr/solidarite-paroisses


DIMANCHE DE  LA DIVINE MISERICORDE - ANNÉE A - 2020 

LeItuヴe du li┗ヴe des AItes des Apôtヴes ふAI ヲ, ヴヲ-ヴΑぶ 
Les frères étaient assidus à l’enseignement des Apôtres et à la communion frater-
nelle, à la fraction du pain et aux prières. La crainte de Dieu était dans tous les cœurs 
à la vue des nombreux prodiges et signes accomplis par les Apôtres.  
Tous les croyants vivaient ensemble, et ils avaient tout en commun ; ils vendaient 
leurs biens et leurs possessions, et ils en partageaient le produit entre tous en fonction 
des besoins de chacun. Chaque jour, d’un même cœur, ils fréquentaient assidûment le 
Temple, ils rompaient le pain dans les maisons, ils prenaient leurs repas avec allé-
gresse et simplicité de cœur ; ils louaient Dieu et avaient la faveur du peuple tout en-
tier. Chaque jour, le Seigneur leur adjoignait ceux qui allaient être sauvés.  
Psauﾏe ヱヱΑ ふヱヱΒぶ, ヲ-ヴ, ヱン-ヱヵH, ヲヲ-ヲヴ ふR. ヱヱΑ, ヱぶ 
Rendez grâce au Seigneur : Il est bon ! Éternel est son amour ! ou Alléluia ! 

Oui, que le dise Israël : Éternel est son amour ! 
Que le dise la maison d’Aaron : Éternel est son amour ! 
Qu’ils le disent, ceux qui craignent le Seigneur : Éternel est son amour ! 
On m’a poussé, bousculé pour m’abattre ; mais le Seigneur m’a défendu. 
Ma force et mon chant, c’est le Seigneur ; il est pour moi le salut. 
Clameurs de joie et de victoire, sous les tentes des justes. 
La pierre qu’ont rejetée les bâtisseurs est devenue la pierre d’angle ; 
c’est là l’œuvre du Seigneur, la merveille devant nos yeux. 
Voici le jour que fit le Seigneur, qu’il soit pour nous jour de fête et de joie ! 

Lecture de la première lettre de saint Pierre Apôtre (1P 1, 3-9) 
Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ : dans sa grande miséricorde, il nous a 
fait renaître pour une vivante espérance grâce à la résurrection de Jésus Christ d’entre les 
morts, pour un héritage qui ne connaîtra ni corruption, ni souillure, ni flétrissure. Cet héritage 
vous est réservé dans les cieux, à vous que la puissance de Dieu garde par la foi, pour un salut 
prêt à se révéler dans les derniers temps. Aussi vous exultez de joie, même s’il faut que vous 
soyez affligés, pour un peu de temps encore, par toutes sortes d’épreuves ; elles vérifieront la 
valeur de votre foi qui a bien plus de prix que l’or – cet or voué à disparaître et pourtant vérifié 
par le feu –, afin que votre foi reçoive louange, gloire et honneur quand se révélera Jésus 
Christ. Lui, vous l’aimez sans l’avoir vu ; en lui, sans le voir encore, vous mettez votre foi, 
vous exultez d’une joie inexprimable et remplie de gloire, car vous allez obtenir le salut des 
âmes qui est l’aboutissement de votre foi.  
Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 20, 19-31) 
 C’était après la mort de Jésus. Le soir venu, en ce premier jour de la semaine, alors que les 
portes du lieu où se trouvaient les disciples étaient verrouillées par crainte des Juifs, Jésus 
vint, et il était là au milieu d’eux. Il leur dit : « La paix soit avec vous ! » Après cette parole, il 
leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. 
Jésus leur dit de nouveau : « La paix soit avec vous ! De même que le Père m’a envoyé, moi 
aussi, je vous envoie. » Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et il leur dit : « Recevez l’Esprit 
Saint. À qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses péchés, 
ils seront maintenus. » Or, l’un des Douze, Thomas, appelé Didyme (c’est-à-dire Jumeau), 
n’était pas avec eux quand Jésus était venu. Les autres disciples lui disaient : « Nous avons vu 
le Seigneur ! » Mais il leur déclara :  Si je ne vois pas dans ses mains la marque des clous, si 
je ne mets pas mon doigt dans la marque des clous, si je ne mets pas la main dans son côté, 
non, je ne croirai pas ! »  
 Huit jours plus tard, les disciples se trouvaient de nouveau dans la maison, et Thomas était 
avec eux. Jésus vient, alors que les portes étaient verrouillées, et il était là au milieu d’eux. Il 
dit : « La paix soit avec vous ! » Puis il dit à Thomas : « Avance ton doigt ici, et vois mes 
mains ; avance ta main, et mets-la dans mon côté : cesse d’être incrédule, sois croyant. » 
Alors Thomas lui dit : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » Jésus lui dit : « Parce que tu m’as vu, 
tu crois. Heureux ceux qui croient sans avoir vu. » 

 Il y a encore beaucoup d’autres signes que Jésus a faits en présence des disciples et qui ne 
sont pas écrits dans ce livre. Mais ceux-là ont été écrits pour que vous croyiez que Jésus est le 
Christ, le Fils de Dieu, et pour qu’en croyant, vous ayez la vie en son nom. 

Homélie pour le dimanche de la Miséricorde 

 

 Les dimanches d'après Pâques nous racontent les apparitions de Jésus 
ressuscité à ses disciples et ce premier dimanche est maintenant appelé, de-
puis la décision de Jean-Paul II, Dimanche de la Miséricorde, à cause de la 
phrase de Jésus à ses apôtres : "A qui vous remettrez ses péchés, ils seront 
remis ; à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus."  Il donne 
comme mission à ses disciples de donner aux croyants le pardon, en son 
nom. Et ce commandement a été mis en oeuvre, au cours des siècles, à tra-
vers le sacrement de réconciliation. 
 Revenons au texte de l'évangile de Jean. Alors que les apôtres sont enfer-
més, les portes bien verrouillées, par crainte de subir le sort que les grands 
prêtres ont réservés à Jésus, Jésus vient et il est là, au milieu d'eux. Il les sa-
lue avec le salut traditionnel du peuple juif : "La paix soit avec vous", Shalom. 
Nous pouvons noter que c'est  encore aujourd'hui la manière commune de se 
saluer des juifs ; nous avons l'habitude de nous saluer en disant bonjour (une 
bonne journée) ; les juifs, eux, se souhaitent la paix, et cela bien avant Jésus, 
dans cette terre si marquée par les guerres et les invasions. Jésus répète 
deux fois ce salut : "La paix soit avec vous". Il leur parle, il leur montre ses 
mains et son côté comme pour leur prouver que c'est bien lui. Il se trouve que 
l'apôtre Thomas n'était pas là avec eux et, quand les apôtres lui disent "nous 
avons vu le Seigneur" il ne veut pas les croire ; il veut voir lui-même et il veut 
même toucher ce corps et les plaies, comme pour être certain que ce n'est 
pas un fantôme.   
 Huit jours plus tard, encore le 1er jour de la semaine, c'est à dire notre di-
manche, Jésus est là de nouveau au milieu d'eux. Il ne laisse pas le temps à 
Thomas de réagir et il l'interpelle : "avance ton doigt et vois mes mains, 
avance ta main et mets-là dans mon côté : cesse d'être incrédule, sois 
croyant."  L'évangile ne dit pas que Thomas fait le geste, les paroles de Jé-
sus l'ont convaincu et il fait, en quatre mots, la plus belle profession de foi : 
"Mon Seigneur et mon Dieu !" Seigneur, c'est le mot que les apôtres em-
ployaient pour s'adresser à l'homme Jésus pendant qu'il était avec eux, et 
Dieu parce qu'il croit désormais qu'il est vraiment le Fils de Dieu, Dieu fait 
homme, incarné comme disent les théologiens. Et Jésus ajoute "parce que tu 
m'as vu, tu crois. Heureux ceux qui croient sans avoir vu." Nous en sommes 
là aujourd'hui et nous faisons confiance à ces Paroles de Dieu que nous ont 
transmis les apôtres dans les évangiles, à ces témoins qui vu et touché le 
Verbe de Dieu, à tous ceux qui ont donné leur vie pour affirmer leur foi mal-
gré les menaces et les tortures. A nous de continuer cette histoire et de trans-
mettre à notre tour les paroles de Jésus et à témoigner de notre foi au Christ. 
 

               Père Jean-Marie LESBATS 


